



# Où habites-tu ? Où Te trouver ?

Cette question du lieu où nous trouver, Dieu la pose à l'homme et l'homme la pose à Dieu. Nous la trouvons au début de la Bible : *Où es-tu ?* Gn 3, 9 et tout au long de l'histoire d'Israël jusqu'au dernier livre, l'Apocalypse. La recherche de l'homme est le mouvement profond du cœur de Dieu et réciproquement l'homme cherche Dieu. C'est constant dans l'histoire du peuple de Dieu et dans l'histoire de chacun de nous.

## Habiter un peuple, une terre.

Dès sa création, l'homme est placé dans un lieu et il a besoin pour vivre d'un milieu favorable, d'un abri protecteur où il soit chez lui.

C'est le rêve d'Israël, peuple toujours en marche, qui aspire au repos. Il veut s'installer, vivre en paix sur une terre qui lui appartienne, Dt 12, 8 mais Dieu l'entraîne toujours ailleurs comme il l'a fait pour Abraham : *Quitte ton pays, quitte ce lieu* ; et pour Moïse qui dès sa naissance doit quitter sa famille. Demeurer est un idéal toujours espéré mais jamais atteint. Dieu désinstalle toujours, c'est que la demeure définitive de l'homme n'est pas sur cette terre ; elle est en Dieu qui veut nous introduire dans le lieu où il habite : *Voici la demeure de Dieu avec les hommes...* Ap 21, 3.

Dieu désinstalle mais il marche avec. Il accompagne et accepte les conditions de l'homme qui habite sous la tente, puis se construit une maison et

veut en construire une à Dieu. Ce sera le **Temple**, lieu de la rencontre que David veut construire à Dieu, mais c'est Salomon qui l'a construit. Il reconnaît que Dieu est présent dans ce temple 1 R 8,12 mais que les cieux et les cieux des cieux ne peuvent le contenir moins encore ce temple qu'il a construit. En Isaïe 66,1 Dieu dira : *Quelle maison pourriez-vous me construire ?*

## L'important pour Dieu ce n'est pas d'avoir un palais mais d'être au milieu de son peuple.

A la présence invisible, et parfois redoutable de Dieu dans son temple, dans son peuple, va succéder une présence spirituelle dans la loi, alliance entre Dieu et l'homme. Puis cette longue marche conduit à l'incarnation de Jésus, présence tangible de Dieu parmi les hommes.

## En Jésus, Dieu présent parmi nous.

Avec la venue de Jésus, le projet de Dieu se réalise définitivement. *Le Verbe s'est fait chair et il a demeuré parmi nous...* mais les siens ne l'ont pas reçu nous dit le premier chapitre de l'Évangile de Saint Jean. Tout au long de sa vie terrestre Jésus a connu des refus d'accueil : Luc dit qu'il n'y avait pas de place pour lui à l'hôtellerie ; Matthieu dit qu'à Nazareth il est rejeté et Marc, qu'après la guérison d'un possédé on le prie de quitter le territoire. Tout au long de sa vie publique Jésus n'aura pas de maison. Il habite chez

Pierre, mange chez les pêcheurs et va de village en village jusqu'à Jérusalem qui le condamnera.

**Jésus vient construire une demeure spirituelle** faite de pierres vivantes, ouverte à tous Mt 16, 18. **Cette maison, c'est nous.**

Jésus vient habiter les réalités de notre vie, il nous invite à devenir une **maison divine**. *Vous êtes la maison que Dieu construit* dira Saint Paul 1 Cor 3,9. La mission de Jésus consiste à nous faire comprendre que c'est Dieu lui-même qui veut habiter en nous et nous faire habiter en Lui, chez Lui. Ce message, il faut aussi une longue marche, un long chemin pour en percevoir la nouveauté et la richesse. Pour nous aider à comprendre cela, Jésus a multiplié les images qui peuvent nous parler ; il a utilisé les paraboles, les comparaisons. **Le Royaume** était le thème fondamental de son message. Le lieu de notre relation à Dieu, **notre temple intérieur**, c'est l'état de nos relations fraternelles. Tout l'Évangile nous dit que nous ne pouvons trouver et aimer Dieu qu'en aimant nos frères. Les disciples eux-mêmes ont eu du mal à comprendre cette

réalité. Ce n'est qu'après la Résurrection en relisant les Écritures et avec le don de l'Esprit que peu à peu ils en ont perçu le sens.

**Pour nous, aujourd'hui, où trouver Dieu ?**

Chercher Dieu, le trouver, passe par des chemins bien différents ; chacun a le sien. La Bible nous apprend que c'est Dieu Lui-même qui cherche l'homme et qu'Il se laisse chercher. Il ne s'impose pas. Notre tâche est de lui ouvrir notre cœur et d'être dans le monde des signes de sa présence. C'est ce que Jésus nous a enseigné. Son message est toujours à découvrir, à approfondir. La recherche de Dieu se terminera *lorsque nous quitterons ce monde pour aller près du Seigneur* 2 Cor 5,8.

Le chrétien s'appuie sur les promesses de Jésus : *Je vais vous préparer une place...il y a beaucoup de demeures dans la maison de mon Père... Là où je suis vous serez aussi* Jn 14 ,26.

Nous sommes attendus. C'est l'espérance chrétienne, notre espérance.

**Sœur Lucie GUION**

*Prieuré de Lumigny (Seine-et-Marne)*



*Vous êtes la maison que Dieu construit 1 Cor 3,9*